



南部町
議会だより

No. 16

南部町ホームページ <http://www.town.nanbu.yamanashi.jp/>



竣工を祝う (睦合小学校屋体)

12月定例会

- ◆ 平成18年度補正予算を可決
- ◆ 総括質疑
- ◆ 議会構成変わる
- ◆ 一般質問に4議員が町政を問う

将来に向けた 住み良い町づくりを

南部町議会議長 仲 亀 七 郎



新年明けましておめで
とうございます。

町民の皆様には、ご家
族お揃いで、輝かしき新
年をお迎えのことと心からお慶びを申し上げます。

私は、昨年十月の臨時
議会において、議員各位
のご推挙により、議長の
重責を勤めることになりました。正にその責任の
重大さで心の引き締まる
思いであります。

平素、町民の皆様には
議会活動に対し、温かい
ご理解と、絶大なるご支
援ご協力を賜り、厚くお
礼を申し上げるところで
あります。

さて、昨年を振り返つ
てみると、地方分権・
三位一体改革という名のも
とで、格差社会の拡大
という皮肉な現象が生ま
れていますが、わが南部
町は小沢町長の的確な行
政の舵取りで、町の諸事
業は計画通り実施された
といふであります。

議会としても、チエツ
ク機能を十分發揮し、責
任を果たしてきたといふ

であります。

まず、教育施設の耐震
化、生活環境の諸整備等

また、特筆すべき事業と
して、計画を二年も先取
りした『南部アルカディ
ア聖苑』の建設と、『道

行政と議会が両輪で行つ
てきたものであります。

特に、中部横断自動車
道が県知事の決断で、建
設が決定されたことは、
町の将来に大きな展望が

開けた明るい「ユースで
住む喜びと住んでみたい
町に、さらに発展する基
礎となります。

あります。

特に、最近の地方自治
体を取り巻く行財政環境
は一段と厳しさをまして
きました。政治・経済・
社会が明るい方向に好転
することを願つて、議会
の責任を十分果たして行
く決意を新たにしており
ます。町民の皆様のさら
なるご支援ご協力を節に
お願い申し上げます。

今年が皆様に取りまし
て輝かしい年となります
よう、心からご祈念申し
上げまして、年頭の挨拶
といたします。

この度、南部町議会の
活動が、県下において大
きく評価され、本年一月

六日の『全国町村議長会
議』の席上で、優良町村
議会として表彰を受ける
ことになりました。この
ことは、山梨県第一号の
合併町としてばかりでな
く、小沢町長の諸事業の
提案を、議会が町民のた
めになるのか審議した結
果の評価であり、言い換
えれば、南部町民が獲得
した評価と喜ぶところで
あります。

また、今年度について
は、町の人口の減少と少
子高齢化の進行という大
きな問題を抱えており、
町内事情を的確に把握し
『福祉問題』『生活環境』
の整備等、町民の定住に
対する幾つかの諸課題を、
議会一丸となり最善の努
力を傾注して参る所存で
あります。

謹んで新年のご祝詞を申し上げます

南部町議員

仲 望	山 望	横 佐	片 佐	木 望	佐 灑	佐 久	鍋 小
亀 月	口 月	野 山	佐 平	内 利	野 保 堀	保 田 林	田 可
七 昭	茂 昭	正 富	和 仁	利 三	哲 光	敏 一	福 恵
郎 伸	向 松	廣 男	礼 明	美 也	也 一	雄 一	雄 子
	勝 勝	男 三	三 明	也 雄			和 雄

十二月定例会**平成18年度 一般会計 補正予算****7,187万7千円を追加**

- 土地開発基金へ 1,188万円を追加
- 身体障害者・自立支援・
知的障害者施設訓練支援等 1,048万円を追加
- し尿処理ストックヤード施設建設費 2,500万円を計上
- 旧火葬場解体工事費 400万円を計上

一般会計

補正額は、七千百八十七
万七千円を追加し、予算
総額は、六十二億一千四
百七十万五千円です。
主な使いみちは、総務
管理費、社会福祉費、清
掃費、し尿処理費、火葬
處理費、農業費、林業費、
商工費、道路橋りょう費、
消防費、公民館費等です。
(賛成・全員)

平成18年12月定例会は8日に開会し、
条例の改正4件、広域行政規約の同意
1件、一般会計補正予算、特別会計補
正予算6件、議員提出議案1件の合計
12件のすべてを可決し、11日閉会した。

平成18年度 特別会計 補正予算

- 利用患者数増で万沢診療所会計393万5千円を追加

総額 1,065万3千円

直営万沢診療施設勘定
補正額は、三百九十三

補正額は、百四十一万
四千円を追加し、予算總
額は、二億三千九百四十
一万二千円です。
使いみちは、施設管理
費と医業費です。

直営南部診療施設勘定
補正額は、三百九十三

補正額は、四十一万七
千円を追加し、予算總額
は、九億七千二百五十六
万三千円です。
使いみちは、葬祭諸費
と返還金です。

事業勘定

国民健康保険

（賛成・全員）

補正額は、四百八万八
千円を追加し、予算總額
は、六億四千九百二十三
万八千円です。
使いみちは、當鑑費です。

簡易水道

補正額は、四百八万八
千円を追加し、予算總額
は、六億四千九百二十三
万八千円です。
使いみちは、當鑑費です。

簡易水道

万五千円を追加し、予算
總額は、六千六百四万五
千円です。
主な使いみちは、施設
管理費、医業費等です。
(賛成・全員)

睦合財産区

補正額は、三十八万七
千円を追加し、予算總額
は七十二万七千円です。
使いみちは、予備費充
当です。(賛成・全員)

**大日向外三山恩
賜林保護財産区**

補正額は、二万五千円
を追加し、予算總額は十
八万七千円です。
使いみちは管理費です。
(賛成・全員)

条例の改正

○健康保険法等の一部改正に伴う関係条例の整理に関する改正

の完成に伴い、使用料の住民外の変更と、該当年齢の引き上げ等を改訂した。

(賛成・全員)

法律改正に伴い、町の乳幼児医療費、ひとり親家庭医療費、重度心身障害者医療費の各助成条例中の語句を改めた。

(賛成・全員)

○南部町手数料徴収条例の一部改正

(賛成・全員)

○南部町環境センター条例の一部改正

(賛成・全員)

南部アルカディア聖苑の完成に伴い、位置の変更をした。

(賛成・全員)

○南部町火葬場管理条例の一部改正

南部アルカディア聖苑



火葬場

(南部町議会)

発議

確保するためには必要な医療制度事務を確立することに同意した。

(賛成・多数)

監査委員の意見(要旨)

南部町代表監査委員

大窪昌樹

南部町監査委員

近藤哲也

三、監査結果の意見

(一) 水道環境課の施設改

修工事は計画どおり進められている。来年度で整

備事業が完成するので、

今後は各施設ごとの料金

体系の見直しと一本化が図られるよう望みます。

また、料金の滞納整理に努力されたい。

事業が、確実に執行されている。過日は「南部アルカディア聖苑」の完成

を見、睦合小学校屋内運動場も十二月二十五日完

成した。

遅れていた富沢地区イ

ンフラ整備の水道建設事

業が進捗し、町民全てが

喜んでいるところです。

他方、地方財政はより

厳しさを増してくると思われる

われるので、今後とも行

財政改革を推進し、職員

は長期ビジョンに基づき、緊急度を優先し、創意と

工夫をこらし、町政を推進してほしいと思います。

(四)火葬場建設工事及び睦

努力されたい。

(四)火葬場建設工事及び睦

合小学校屋内運動場建設

工事は、いずれも計画ど

おり進捗していることを

検証した。

四、総括

「水と緑が溢れるふれ

あい豊かな町づくり」の

新町建設計画に基づいた

事業が、確実に執行され

ている。過日は「南部アルカディア聖苑」の完成

を見、睦合小学校屋内運動場も十二月二十五日完

成した。

遅れていた富沢地区イ

ンフラ整備の水道建設事

業が進捗し、町民全てが

喜んでいるところです。

他方、地方財政はより

厳しさを増してくると思われる

われるので、今後とも行

財政改革を推進し、職員

は長期ビジョンに基づき、緊急度を優先し、創意と

工夫をこらし、町政を推進してほしいと思います。

(四)火葬場建設工事及び睦

総括質疑

問 火葬場使用料等の改正内容は。

創設される新医療制度です。

現役世代の公的医療

環境センター所長 町内者の使用料が、改正前は十歳まで一万六千円、十歳を超えた人は一万八千円であります。

改正により十二歳未満一万六千円、十二歳以上一万八千円となります。

なお、県内市町村で後期高齢者広域連合を設立し、事務を共同処理する予定です。

問 し尿処理費ストックヤード建設工事の説明を。

環境センター所長 し尿処理の乾燥汚泥及び RDFをストックするための施設です。

問 後期高齢者医療制度の説明を。

住民課長 平成二十年四月から七十五歳以上の後期高齢者を対象に

問 一般寄付金はどなたからの寄付か。

財政課長 南部民謡祭りに出演された原田有唱氏からの寄付です。

問 旧火葬場解体後の跡地をどのようにする計画か。

町長 解体後さら地としたい。

問 結婚祝い金、出産祝い金現在の件数は。

住民課長 結婚祝い金十九件、出産祝い金四十名です。

問 有害鳥獣捕獲奨励補助金の内容は。

産業振興課長 四月から十一月の猶期までの間、猿二十五頭、猪百

四頭を捕獲しました。現在の予算が不足を生じたため補正するものです。

なお、檻も二十一箇所かけてあります。



ストックヤード建設予定地

総務課長 中野区自主防災会の防災倉庫建設補助金です。

問 水道施設修繕料三百五十六万五千円の説明を。

福祉保健課長 障害者基本法に基づき、障害者の生活全体を支えるため

水道環境課長 町内全体の十九施設で、本管、給水管施設の老朽化している箇所の修繕料です。

問 遠距離通学費補助金の説明を。

被つている雑木林八十mを伐採する経費です。

問 万沢診療所の医薬材料費三百四十九万円の内容は。

健康管理センター所長 薬代の追加予算です。昨年に比べ、十月末現在で患者数が二割増加となっています。

問 なんぶの湯広告料の内容は。

産業振興課長 静岡新聞に依頼し、富士、富士宮、清水地域に宣伝をいたします。

問 内船診療所施設借料十五万円の説明を。

健康管 健康管理センター所長 平成元年から月額十五万円で借りていたが、十九年一月より、月額二十万円となります。で増額いたします。

問 景観防災対策整備事業委託料の説明を。

問 住宅解体費の説明を。

建設課長 中村団地一棟分です。

産業振興課長 天井山の町有地で、大和川沿いに

問 防災倉庫建設費補助金一百万円の説明を。

町政を問う

子ども医療費助成と農業まつりは



佐野 富男 議員

一般質問

成制度の三つです。
これを窓口無料化とい
うことは、町が直接支払を
して行くので、実現すれば、
非常に助かるわけです。

いま、県でもその方向
で進んでおり、平成二十
年から実施することになっ
ています。

会には、町からも助成金
も出していた。

この事業を、来年度で
打ち切るのか、実施して
行くのか、町としての考
えを示してほしい。

(一) 県は子ども医療費の支
払方法を、来年度より窓
口無料化を実施する事を
発表したが、南部町とし
ての方針を示してほしい。

また市町村によつて、
医療費助成の年齢がまち
まちであるが、南部町で
は、六年生まで拡大でき
ないか示してほしい。

(二) 農協が合併しても、秋
の農業まつりは、町民、
農家の人の達の一日の交流
の場として楽しみの日と
して続いてきたが、今年
は中止となり、町民から
なぜかとの声が聞かれる。
このまつりの農産物評
議制度。重度心身障害医療
費制度。乳幼児医療費助
成制度。

「窓口無料化」 平成二十年度実施

町長

(一) 子どもが医療機関で診
療を受けた場合、個人負
担金の方法を、県と同じ
窓口無料化に出来ないか
とのことです。

南部町では子ども達の
保険診療に助成している
制度は、一人親家庭医療費助
成制度。重度心身障害医療
費制度。乳幼児医療費助

成制度。重度心身障害医療
費制度。乳幼児医療費助
成制度。

(一) 平成十六年に早月地区

**専門家に依頼
そして検討**

町長

(一) 観光開発と文化交流は。
(二) 災害時の活用は。
(三) 医療や福祉は。
(四) 生活環境や人口対策は。

(一) 平成十六年に早月地区

で杭打ち式が行われたが、
道路公団の民営化で、中
日本道路株が、この道路
は不採算道路で、造らな
いことになった。



久保田恵子 議員

中部横断自動車道開通後の活用について

なお補助金は、去年で
終ります。農協が主体で

すのでご理解をお願いい
たします。

(三) 災害時の活用であります。
すが、東海地震が来ると思
うと、緊急輸送路と
いう認識で、国道五十二
号線と共に緊急輸送路と
して大きな役割を果す道
路になると思います。

(四) 医療や福祉の面では高
次救急医療施設である山
梨県立中央病院・静岡県
立子ども病院・静岡済生
会病院等、一時間以内で
行くことが出来るので、
利便性は非常に大きく、
町民の医療に貢献できる
もの思います。

(五) 最後に生活環境や人口
対策であります。三十
分前後で甲府や静岡に通
勤可能になれば人口も増
えるのでそれに合わせて
宅地分譲等も進めて行き
たいと思います。

(一) 本町の特産物の販売
や情報発信の基地として
活用が可能になります。
(二) 観光開発と文化の交流
であります。都心や関
西圏がより身近になり観
光面等の開発がこの町の
発展につながるものと考
えています。

(一) 本町の特産物の販売
や情報発信の基地として
活用が可能になります。
(二) 観光開発と文化の交流
であります。都心や関
西圏がより身近になり観
光面等の開発がこの町の
発展につながるものと考
えています。

医療体制の更なる充実を



佐野 敏明 議員

町長

前向きに検討

少子高齢化が年々増加しています。南部町も県下有数の高齢化率の高い町になつたいま、他町に優先して医療体制が整つてはいますが、近い将来、医師確保に不安があります。臨床医の多くは都会志向が強く、田舎には目を向けてくれないのが現状であります。

今後南部町の医療業務に携つて頂ける先生の確保に懸念を抱いておりま

す。そこで、本町の医療業務に携つて頂ける若い優秀な医師の養成を町独自で計画・実行できないか。

病院への搬送、先進医療について、三十分位で大きな病院に行ることが出来



なんぶ診療所

るようにしており、本町の医療体制はしつかり確立しております。

南部町の医療体制は、三ヵ所の診療所があり、また個人開業医二院、個人歯科医六院があります。この現状はかなり充実しているものと考えています。

町内の医療機関においては初期治療、休日急患医療は勿論、重症、重患者には専門病院への入院措置指導等を行つております。

また救急患者については、岐阜南広域消防によ

ります。

問題に直面し、やがては空洞化と崩壊が想定されます。町は地元商店街をどう守っていくのかその

次期町政への進退と、小売店の活性化は



木内 利明 議員

町長

知事選後明らかに

(一)合併後、幾多の実績を残してきた町長の任期が来年四月十二日で満了するが、町民はその去就に深い关心を示している。

町はいま、新町建設計画の具現化、中部横断自動車道開通に伴う地域振興計画の策定など重要な時期にあり、町長に引き続き町政の舵取りを望む声を多く聞きますが、町長の出所進退を伺いたい。

(二)この度、塩沢地区に「スーパー日向」が開店しました。消費者は別として、小売店等では死活問題に直面し、やがては空洞化と崩壊が想定されます。町は地元商店街をどう守っていくのかその

(一)量販店が進出して、小売店が崩壊し、やがては

商工会と連携した支援策を

量販店も撤退をするという事例があり、このようなことになれば地域住民の生活が困窮する恐れもあります。現段階では両者がそれぞれ企業努力をし、存続していくことがあります。

行政は個々の商店の支援は不可能ですが、商店の共同体であります商工会を通じての支援ができるればと考えます。個人商店の特徴を生かし、量販店はない魅力を出すための一店逸品創出事業や振興事業の資金融資に対する利子補給制度の設立などの検討をして参ります。また、今年、南部町経済活性化促進協議会を設立し、厚労省の地域創業助成金制度の認定を受けており、町内で創業する場合は国からの支援を受けることができるこ

とになっています。

いずれにしましても從来の商店街の保護支援と創業支援の両面から商店街の活性化に寄与してい

臨時会

第二回臨時会は、十月二十五日開会し、人事案一件一件、議員発議一件の計二件を原案どおり可決、任期等に伴い新たな議会構成をして同日閉会した。

する重大な脅威であり、国際社会の平和と安全に対する挑戦で、きわめて憂慮すべきことである。この行為に対し南部町議会は、六カ国協議の早期開催や核実験と核兵器開発計画の放棄を、関係国と連携して適切に対応するよう政府に求めることを全員で決議した。

(南部町議会)

発議

人事

- 公平委員の選任

次の方に同意した。

南部町本郷四三三二番地
杉山晴弘

○北朝鮮の核実験実施に抗議する意見書について
今般の北朝鮮による核実験実施は、日本や北東アジアの平和と安全に対



議場

新しい議会の構成

議長	仲 亀 七 郎	副議長	望 月 昭 仰
総務常任委員会	○木佐内野利礼明三	○堀之内可和勝	片平和男
土木経済常任委員会	○瀧佐野光一郎哲也	○鍋田幹昭	望月勝美
文教厚生常任委員会	○横小山正福廣雄	○佐野敏恵	佐山富男松
議会運営委員会	○望瀧月勝光一郎	○山口茂松	木内利明
議会広報編集委員会	○佐野敏可明和	○久保田恵幹	小林福雄
峡南広域行政組合議会議員	小林福雄(副議長)	堀之内可和	

峽南広域行政組合報告

南部町議会広報表彰

議会の動き

平成十八年第二回定期会は十月二十七日開会し、専決処分、補正予算、決算認定などの議案を原案どおり可決、認定し会期一日をもって閉会した。

平成十八年度一般会計
補正予算

補正額は、九百二十六万八千円を追加し、予算総額は十六億四千六百七十一万三千円です。



消防署

十一月十四日開催された、第二十四回山梨県町村議会広報コンクールにおいて、「南部町議会だより」第十四号が広報紙部門で、山梨県町長賞、第十一号が写真部門で、広報研究協議会奨励賞を受け、伝統の意地をみせた。



広報コンクール表彰

10月	広域行政組合議会 林道三石山線開設促進協議会総会 町村議員研修会
31日(火)	中部横断自動車道用地事務所開所式
1日(水)	広報編集委員長 行政视察 南部町文化祭
2日(木)	芸能発表
3日(金)	南部町戦没者慰靈祭
4日(土)	町村議会広報コンクール表彰式・研修会
5日(日)	町長旗ゲートボル大会
6日(月)	町村議會議長全国大会
7日(火)	全国自治体訪問 キヤラバン
8日(水)	平成18年度定期監査
9日(木)	山梨県市町村自治講演会
10日(金)	町村議会広報編集委員会 集委員長会議
11日(土)	町村監査委員協議会第2回理事会
12日(日)	平成18年度定期監査
13日(月)	国民保護協議会 員長会議
14日(火)	12月
15日(水)	1日(金)
16日(木)	2日(金)
17日(金)	3日(金)
18日(土)	4日(月)
19日(日)	5日(月)
20日(月)	6日(火)
21日(水)	7日(水)
22日(木)	8日(木)
23日(金)	9日(金)
24日(土)	10日(土)
25日(日)	11日(日)
26日(月)	12日(月)
27日(火)	13日(火)
28日(水)	14日(水)
29日(木)	15日(木)
30日(金)	16日(金)

町民の広場

平和への願い

渡辺公子
(井出区)

です。

あれから半世紀余り、日本はどこを目指してきたのでしょうか。

数年前、私は四十年近く勤めた電機メーカーを定年退職した記念に夫とヨーロッパ旅行に出かけ、

ジユネーブのレマン湖畔のホテルに宿泊しました。その隣りにあつたのが、かつての国連本部でした。

昭和八年、後の外相、松岡洋右が日本の国際連盟脱退に調印し、世界から孤立していつたのも此処であったのかという感

慨と、あの小学生の日の感動を思い出し、ホテルの高階から夜の更けるまで飽くこともなく、その重厚で洒脱な建物を見続けていました。

「平和」を思うとき、昭和二十五年頃、当事小学

三年か四年生だった私が、授業で初めて国連の事を学んだ時の鮮烈な記憶が甦ります。スイスという

小国に国連の本部が置かれているのは、世界大戦の折りにも常に中立の立場を貫き通したからだと知り、「こんなに悲惨な体験をした日本が二度と戦争をするはずはない、いつの日か日本も必ずイスのような国になる」と信じて疑わなかつたの

が次々と起ります。

親も子も、多くの人が戦争を知らない世代になりました。平和への思いが麻痺しあげて、はじめているいま、政治を選ぶ権利を放棄し、さまざまな選挙で投票率も下がる一方ですし、想像もつかない凶悪な犯罪が次々と起ります。

望月やす子
(中央区峯)

故郷

家庭でも学校でも又、行政においても戦争の悲惨さと平和の大切さを語り合うことが、いまこそ必要なではないでしょうか。

父親の仕事の関係で都会暮しをしている孫のため、我が家では毎年鯉幟

を掲げていますが、爽やかな初夏の風に乗って元気に泳ぐ鯉を見つめながら「この子たちは、絶対に戦場にはやらない」そんな思いを込めて、これからも鯉幟を揚げ続けようと思います。

今年は、全国で子ども

の「いじめ」「自殺」等の報道を毎日見聞した年でした。他人事とは思えず、胸を痛める毎日でした。二度と戻つて来ない子

ども時代の思い出を心の支えとして、大きな世界に羽ばたいていけるようにみんなで支えていきました。

嫁いできて思うことは、やはり故郷というのは、心の支えであるということです。故郷の四季、野山の景色その中で、楽し

いこと、悲しいこと、小さな出来事を共有しながら育ってきた友達の一

人、一人の中には、私の思い出が凝縮され、一人、一人が私の故郷そのものなのです。

姑の亡くなつた我家では、一軒の家としてなすべきことも半人前。それを周囲の人々が温かく見守り支援してくださつたので、十年を過ごしてこれたのだと本当に感謝しています。また、子どもたちも、保育園、小学校、



明るく育つ子どもたち

編
集
後
記

平成十九年あけましておめでとうございます。

▼昨年は、郵政改革の小泉総理から美しい国づくりの安倍総理に替わりました。景気が上がりで過去最高を更新しましたと日銀は発表していましたが、本当にそう

あります。が心の支えになつてくれるのであります。

今年は、全国で子ども

の「いじめ」「自殺」等の報道を毎日見聞した年でした。他人事とは思えず、胸を痛める毎日でした。二度と戻つて来ない子

ども時代の思い出を心の支えとして、大きな世界に羽ばたいていけるよう

にみんなで支えていきました。

嫁いてきて思うことは、

やはり故郷というのは、心の支えであるということです。故郷の四季、野

山の景色その中で、楽し

いこと、悲しいこと、小

さな出来事を共有しながら育ってきた友達の一

人、一人の中には、私の

思い出が凝縮され、一人、一人が私の故郷そのもの

なのです。

▼町民の皆さん、議会だよりをお読みいただきます。ありがとうございます。▼町民の皆さん、議会だよりをお読みいただきます。広報委員一同新年を迎える、心新たに読んで頂ける議会だよりの編集に努力いたします。